

Odyseus, wie der diplomatische Maurokordatos (Fürst); doch herrschte unter diesen Führern nicht immer solche Einigkeit, wie bei der Bezwingung von Tripolizza, das nach Demetrius Ipsilanti's Einzug (October 1821) zum Sitz des Congresses erhoben wurde. Nach vorbereitender Thätigkeit desselben trat ein Nationalcongrès zu Piada (Epidaurus, am Busen von Aegina) zusammen, der 1. Januar 1822 die Unabhängigkeit von Hellas verkündete, die provisorische Regierung an Maurokordatos, die Präsidentschaft des gesetzgebenden Senates an D. Ipsilanti übertrug, sich aber die Militärchefs entfremdete, an deren Spitze Kolokotronis trat. Mancherlei Zwispalt verhinderte auch große Erfolge der Inselgriechen, doch wußten sie sich durch ihre Gewandtheit (insbesondere die Brander des Kanaris und Miaulis) der Angriffe des Kapudan-Pascha zu erwehren; selbst Kreta (Sphagioten) trat dem Aufstande bei. Während des Jahres 1821 kämpfte auch Ali Pascha noch mit Glück gegen die Türken; nachdem aber seine Söhne von ihm abgefallen waren und er im entscheidenden Augenblicke die tapferen Sulioten (im felsigen Canton bei der Stadt Suli) und Albanesen zurückgestoßen hatte, übergab er dem gegen ihn gesandten Churschid Pascha die Citadelle von Janina, um sich in seinen nahe dabei am See gelegenen Sommerpalast zurückzuziehen; hier ließ ihn jedoch Churschid verrätherisch überfallen und er fiel, von mehreren Kugeln durchbohrt (Februar 1822). — Edlere, doch ungenügende Hülfe fanden die Hellenen bei der kosmopolitischen Begeisterung der Deutschen und der Freiheitsliebe der Schweizer; an die Spitze von Griechenvereinen, welche Geldbeiträge annahmen, traten Krug, Zeune, Thiersch, Münch, J. H. Voss, Uhlant, wie in Genf Eynard u. A.; Thiersch's Vorschläge zu Errichtung einer deutschen Legion scheiterten, doch bildeten sich mehrere Züge für die Griechen, der bedeutendste unter dem früher württembergischen General Normann († 1822). Die öffentliche Theilnahme für die Griechen erhöhte sich im Jahr 1822 besonders durch die Schandthaten der Türken gegen sie bei dem Blutbade in Chios, das von dem Kapudan-Pascha ausging (April), wie durch die Kühn- und glückliche Rache, die Kanaris deshalb durch Ansteckung des Admiralschiffes nahm. Die russische Politik ließ sich zwar durch Metternich auf dem Congrés zu Verona von jeder Unterstützung der griechischen Sache zurückhalten; auch Canning's Theilnahme für die Hellenen, die er als Jüngling besungen hatte, trug noch keine Frucht; — bis zu Ende des Jahres 1822 war jedoch die Thatkraft der Griechen so sehr auf die Abwerfung des türkischen Joches gerichtet worden, daß der Haupterfolg gesichert schien und daß die Patrioten später diese Zeit der ersten Hoffnung »die zwei glücklichen Jahre« nannten. Denn mit dem Jahre 1823 brachen heftige innere Zwistigkeiten aus, bei denen sich besonders die Militärchefs (»Klephthen« an der Spitze von Palikaren) gegen das Regiment der »Schreiber« erhoben; die Regierung wurde mehrmals verlegt und verändert; Maurokordatos zog sich zurück und K o.